

3 蒲 郡 地 区

1 青少年健全育成協議会

(1) 健全育成協議会準備会(学区総代会)

- ①日 時 平成28年4月14日(木) 9時30分～
- ②場 所 蒲郡中学校 校長室
- ③協議事項
- ・前年度の協力費決算報告について
 - ・前年度の協議会・地域ふれあい活動の活動報告について
 - ・本年度の協力費予算案について
 - ・本年度の活動方針について
 - ・本年度の活動方針・地域ふれあい活動に向けて
 - ・本年度の協議会次第について
- ④出席者 学区各総代、各小中学校の学校長・教頭・校務主任 (計21人)

(2) 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会

- ①日 時 平成28年5月13日(金) 10時～
- ②場 所 蒲郡中学校 LL多目的教室
- ③内 容
- a 開会の言葉 蒲郡中学校PTA会長 竹内 康師 氏
- b 市民憲章唱和 先唱 蒲郡中学校PTA副会長 河谷めぐみ 氏
- c 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会会長あいさつ
- 学区青少年健全育成協議会副会長 大場 賢次 氏
- d 来賓あいさつ 蒲郡市青少年センター所長 高橋 茂 氏
- 蒲郡警察署生活安全課課長 岡野 典康 氏
- e 協議事項
- ア 平成27年度 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会活動報告ならび決算報告
- イ 平成28年度 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会基本方針ならび予算案
- ウ 小・中・高等学校における児童生徒の実態と生活指導上の諸問題について
- エ 蒲郡中学校区の健全育成について
- 地域補導員 班長 坂本みどり 氏
- オ 平成28年度 地域ふれあい活動について
- ・本年度の活動方針ならび今後の予定
 - ・本年度の活動計画または実践報告(各地区総代・公民館館長)
- f 閉会のことば 蒲郡中学校長 鈴木 洋 氏

④参加者

教育委員、蒲警生活安全課課長、市議会議員、青少年センター所長、人権擁護委員、各区総代、保護司、公民館館長・主事、民生委員、児童委員、少年補導委員、

更生保護女性会、地域補導員、小中PTA代表、児童館館長、保育園園長、
各小中高・学校関係者 (計95名)

平成28年度の蒲郡中学校区健全育成協議会会長に、豊岡町1区の大場賢次氏が選出された。協議では、「生きる力」を身につけた子どもを育成していくために、青少年を健全に導くことを主眼とし、家庭・学校・地域の大人が

- ※地域の子どもたちを知る
- ※地域の子どもたちとあいさつをする
- ※地域の子どもたちのよい点をほめ、よくない点は注意する
- ※地域を知らせ、自分の故郷に愛着を感じさせる
- ※地域で子どもたちを守る

の活動方針が承認された。また、地域ふれあい活動の目的を、

- ・地域の大人と子どもたちが、活動を通してふれあうことにより、お互いを知り、大人と子どものよい関係づくりをめざす。
- ・地域の青少年健全育成についての意識をより高める。

の2点とし、実施日を日曜日にしていくことで、ふれあい活動を地域と学校が協力して盛り上げていくことを確認した。また、来賓の方や地域の方、PTAの方々から、「子どもたちのあいさつがとてもよくなった」「体育大会での中学生の姿に感動した」「すべて学校任せではなく、家庭教育をしっかりとやっていく必要がある」などの声を聞くことができた。今後も、小・中学校と地域が協力して、子どもたちの健やかな成長を育んでいくことが大切だと感じた。

2 「地域ふれあい活動」日程

| 地区名 | 日 時 | 場 所 | 活 動 内 容 |
|------------------------------|----------------------------|------------------|---------------------------------|
| 蒲郡西 | 5/15(日) 9:00~15:00 | 蒲郡公民館~ 豊岡湖公園 | 健康づくり 「レク・歩こう大会」 |
| 港区 栄町 | 5/29(日) 7:30~8:30 | 港町西公園 | 公園及び周辺の草取り、防災設備 の取り扱い説明 |
| 小江町 港区 | 8/2(火)~4(木) 19:00~21:00 | 蒲郡市勤労福祉会館 駐車場 | 小江町民盆踊り大会 |
| 蒲郡東 新井形町 | 9/4(日) 12:40~15:30 | 各避難場所 ~蒲郡中体育館 | 自主防災訓練 |
| 三谷西 | 9/4(日) 8:30~13:00 | 神明神社 西区会館 | 自主防災活動・サバ飯に挑戦 西区郷土芸能保存会との交流会 |
| 府相区 | 9/25(日) 8:30~12:30 | 竹島小運動場 | 府相区体育大会 |
| 豊岡町1区 豊岡町2区 五井町 平田町 | 10/23(日) 8:30~13:00 | 蒲東小運動場 | 東部地区民体育祭 |

3 各地区「地域ふれあい活動」

蒲 郡 西 区

日 時 5月15日(日) 9:00 ~ 15:00
会 場 蒲郡公民館～豊岡湖公園 【参加者】 約70人
テーマ 「健康づくり」

今年も、「健康づくり」をテーマに、レク・歩こう大会を実施した。蒲郡公民館から豊岡湖公園まで老若男女を問わず、元気よく歩き通した。豊岡湖に着いてからは、昼食を楽しく語らいながらとり、グランドゴルフで楽しむことができた。プレイ中や歩きのなかで、小・中学生と地域の方が語り合ったりする姿が至るところで見られ、ふれあい多き1日だった。



僕は、休みの日に家にこもりがちでした。しかし、今回みんなと歩きながら話しているうちに、家でぼーっとしているよりも全然楽しいと感じるようになりました。そう思ったら一日があっという間に過ぎてしまいました。最後の方の八柱神社での年配の方との話の中に、昔の蒲中の話も出て興味深かったです。僕たちががんばるこれからの蒲中がどうなっていくのか地域の方にも見ていてほしいと思いました。(蒲郡中 男子)

港区・栄町区

日 時 5月29日(日) 7:30 ~ 8:30
会 場 港町西公園 【参加者】 約70人
テーマ 「公園の草取り、健康器具の取り扱い説明」

天気もよく、少し汗ばむ中で港町西公園の草取りと公園周辺の清掃活動、健康器具の取り扱い方の説明を行った。清掃活動では、公園だけではなく、アピタから蒲郡駅の近くまで足を伸ばして、活動することができた。小中学生や地域の人たちと協力することによって、観光の町「蒲郡」の玄関口である蒲郡駅周辺を地域の力できれいにする事ができた。



今日はとても暑かったけれど、みんなで自分たちの町をきれいにする事ができました。特に、アピタの東側にはたくさんのゴミがありました。とても大変で今日だけでは集められませんでした。ふれあい活動があるときだけでなく、日常からゴミを見つけたらきれいにしていきたいと思いました。(蒲郡中 女子)

小江町区・港区

日 時 8月2～4日(火、水、木) 19:00～21:00
会 場 勤労福祉会館駐車場 【参加者】 のべ約850人
テーマ 「小江町民盆踊り大会」

小学生から中学生、大人や高齢の方までが一緒になって盆踊りを楽しむ姿が見られた。それぞれが思い思いに踊りの輪に参加し、3日間とも夏の宵を楽しく過ごしていた。中学生も、風船つりの準備・運営・片付けとやぐらの準備・片付けに参加し、積極的に活動す

る姿が見られた。中学生にとっても自分たちの手で運営していくふれあい活動になりつつある。東廓のちんどん屋さんも町内を回って広報をしていただき、日増しに参加者も増えた。



僕は、小学生の頃から参加しています。小江地区の人たちのみんな準備や活動をしたり、楽しそうに話をしたり、盆踊りを踊ったりする姿を見て、この地区の人たちは仲がよくて、困ったときには助け合える地区なんだろうなと感じました。(蒲郡中 男子)

蒲郡東・新井形

日時 9月4日(日)
会場 蒲郡中学校
テーマ 「自主防災訓練」

12:40 ~ 15:30
【参加者】約 350 人

蒲郡東・新井形の2つの地区合同での防災訓練が実施された。今年も自分の地区ごとに、まとまって学校まで避難してきた。当日は天候も良く、消火活動のやり方や防災倉庫内の確認、非常用具の使い方、簡易トイレの設営など、幅広い防災活動を行うことができた。中学生も積極的に活動しており、防災への意識が高まる活動となった。



今回の自主防災訓練に参加して、すごく自分のためになりました。災害が起こっても、訓練で学んだことを思い出し、自分の身は自分で守り、より多くの人を助けられるようにしたいです。(蒲郡中 女子)

府相区

日時 9月25日(日)
会場 竹島小学校運動場
テーマ 「府相区体育祭」

【参加者】約 600 人

今年は、天候にも恵まれ、無事に体育祭が行われました。中学生もリーダーとして、夏休みに実施した打合会から企画・運営に携わり、各係の仕事に取り組んでいました。各常会ごとに一致団結して、競技や応援に大変盛り上がるものになりました。



地域の様々な行事は、地域の大人ががんばって活動してくれました。この活動がないと地域のつながりがなくなり、協力し合えない地域になってしまいます。そうならないよう、大人の姿を見て自分たちが継承していけるようにしたいです。(蒲郡中 男子)

三谷西区

日時 9月4日(日) 8:30 ~ 13:00

会場 神明神社、西区会館

【参加者】約200人

テーマ 「つながる ～人と人ががんばってくれている地域の人を知る～」

防災訓練として「浄化装置や簡易トイレを学ぶ・サバ飯作り」と、ふれあい活動として「西区郷土芸能保存会との交流会」を実施した。今年は、認知症についての話があった。避難する人の中には、健康な人・ケガをしている人・障害を持っている人・認知症の人など、いろいろな人がいる中で協力していくことの大切さが分かる活動だった。



今年の地域ふれあい活動では、青年団や消防隊員、地域のお母さん、保存会の方などたくさんの方が準備をしてくれました。感謝をしつつ、自分が大人になったら、地域の子どものために何かできればいいなと思いました。(蒲郡中 女子)

東部地区

豊岡第一、豊岡第二、五井、平田

日時 10月23日(日) 8:30 ~ 13:00

会場 蒲郡東部小学校運動場

【参加者】約3000人

テーマ 「東部地区民体育祭」

今年も、「あいさつで深めよう地域の絆」のスローガンのもとに、伝統の区民体育祭が行われた。中学生も準備会から参加して、体育祭の内容などを検討してきた。当日は、天候にも恵まれ、幼児から小・中学生、そして地域の方々が、それぞれ一体となって秋の晴れの中、体育祭を楽しむ姿が見られた。係の仕事をしている人、競技をしている人、応援をしている各常会の人、それぞれの大人と子どもが笑顔で、楽しい活動であった。



今年の体育祭は、今まで以上に地域の絆が深まったと思います。一番感じたのは、「年齢別リレー」です。知らない人でも、自分の常会の選手の応援を全力でしていたり、走り終わった人とハイタッチをしたり、声をかけたり、とても印象的でした。学校ではできない貴重な体験をすることができました。(蒲郡中 女子)

4 まとめ

本年度は、どの地区でも天候に恵まれ、計画通りの活動を行うことができた。どの地区も、地域ふれあい活動の目的である「地域の力で子どもたちを育てる」ことはできていたと感じた。準備や運営に携わってくださった方々に感謝である。特に、中学生の感想には、地域でがんばっている大人の姿を見て、感謝をしたり、自分もそうなりたいと感じたりするものが多くあった。これからも地域と家庭、学校が一体となって子どもたちを育てていくことが大切である。